

1) Rois de Péonie.

Quand, en 359 avant notre ère, mourut le roi de Macédoine Perdikkas III, les Péoniens se revoltèrent et furent soustraits à la domination macédonienne. Depuis cette époque, les rois de Péonie ont frappé des monnaies portant leurs noms.

Lykkeios, 359—340 avant J.-C. Dans une inscription (356/5) il s'appelle aussi *Λύππειος*. Nous avons de lui des tétradrachmes:

Tête d'Apollon, ou de Zeus — Rev. ΛΥΚΓΡΕΙΟ ou ΛΥΚΚΕΙΟΥ. Héraklès étranglant le lion.

Un exemplaire porte, à côté de la tête d'Apollon, la légende ΔΕΡΡΩΝΑΙΟΣ. On en peut conclure que le roi avait subjugué les Derrones (voir plus loin chap. 2 Derrones), et qu'il avait sans doute frappé des monnaies avec des ex-voto déposés dans le temple d'Apollon.

Il y a aussi des drachmes: tête d'Apollon — Rv. ΛΥΚΚΕΙΟΥ lion, ou plus rarement cheval.

Patraos, 340—315. Il existe des tétradrachmes:

Tête d'Apollon, ou tête virile — Rev. ΠΑΤΡΑΟΥ. Cavalier perçant de la lance un ennemi terrassé;

Pièces divisionnaires: Rev. ΠΑΤΡΑΟΥ, protome de sanglier, ou aigle.

Audoléon, 315—286. Nous avons de lui des tétradrachmes, didrachmes et au-dessous:

Tête d'Athéna, souvent de face — Rev. ΑΥΔΩΛΕΟΝΤΟΣ. Cheval, ou protome de cheval.

Quelques tétradrachmes sont une copie grossière des monnaies de Philippe: tête de Zeus — Rev. ΑΥΔΩΛΕΟΝΤΟΣ. Cavalier. Après 305, Audoléon frappe des tétradrachmes avec le type d'Alexandre le Grand et ΒΑΣΙΛΕΩΣ ΑΥΔΩΛΕΟΝΤΟΣ.

Les monnaies d'Audoléon furent imitées souvent par les Gaulois.